

Compagnie Paganon

[7^{ème} BCA]

Quand la Maison Bergès accueille la prise de commandement du Capitaine Raphaël

Depuis qu'elle parraine la Compagnie Paganon en 2013, Villard-Bonnot met un point d'honneur à accueillir les cérémonies de passation de commandement. Les années passent, Les Capitaines se succèdent mais à chaque fois, un lieu d'exception est choisi pour faire de ce moment un événement unique. Cette année, avec l'accord du Département de l'Isère et de la Direction de la Culture et du Patrimoine, la transmission du fanion a été réalisée dans le parc de la Maison Bergès.

Bonne continuation au Capitaine Pierre-Olivier... bienvenue au Capitaine Raphaël

Se succéder, passer la main, prendre la suite ou le relais... il existe bien des manières d'exprimer l'action de transmettre quelque chose: un savoir, un pouvoir, un objet ou même des responsabilités. Du côté du 7^{ème} Bataillon de Chasseurs Alpins, l'expression se concrétise physiquement lors des cérémonies de Passation de Commandement. Le capitaine sortant confie ses responsabilités, ses hommes, ses missions au suivant en lui remettant le fanion de la Compagnie. L'acte est hautement symbolique et donne lieu à une chorégraphie d'une impressionnante précision.

Ainsi donc, lundi 30 mai dernier, le Capitaine Pierre-Olivier a transmis la petite bannière bleue à son successeur. Lui-même l'avait reçu du Capitaine Vincent trois ans plus tôt. À l'époque, l'événement s'était déroulé dans le grand parc du Château de Miribel. Cette année, le cadre est différent : le Capitaine et ses hommes ont investi les extérieurs de la demeure d'Aristide Bergès. Dans le parc du célèbre industriel (Père de la Houille Blanche), l'émotion était grande. Le Capitaine Pierre-Olivier vient se placer à la droite du Chef de corps; le Capitaine Raphaël se place quant à lui à la gauche de ce dernier. La formule d'investiture est prononcée. Suivant des pas précis, le fanion passe d'un capitaine à l'autre, par l'intermédiaire du Chef de corps. Ainsi la passation est réalisée. La Compagnie Paganon est désormais sous le commandement du Capitaine Raphaël pour les 3 années à venir.

RÉTRO

Des lieux & des hommes

Depuis 2013, la Compagnie d'Éclairage et d'Appui – rebaptisée Compagnie « Paganon » en 2017 – a eu successivement plusieurs capitaines. Cinq, jusqu'à aujourd'hui. Pour quatre d'entre eux, la prise de commandement s'est faite en terres villardiennes. D'abord, cœur du parc du château de Miribel et de ses arbres centenaires, puis récemment sur le domaine de l'illustre Aristide Bergès. Ainsi, le Capitaine Thierry a passé la main au Capitaine Stéphane en 2014, qui à son tour a transmis le fanion au Capitaine Vincent en 2016. En 2019, ce fut au tour du Capitaine Pierre-Olivier de diriger la Compagnie. Depuis le 30 mai dernier, la direction incombe désormais au Capitaine Raphaël. ●

